

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI, SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil pengolahan data tentang Pengaruh Jumlah Penduduk dan Investasi terhadap Pertumbuhan Ekonomi di Jawa Tengah, maka dapat diambil kesimpulan bahwa :

1. Jumlah penduduk dengan pertumbuhan ekonomi dapat dikatakan memiliki pengaruh yang positif dan signifikan. Hal ini berarti ketika terjadi kenaikan jumlah penduduk maka pertumbuhan ekonomi akan meningkat. Dalam kenyataannya, pengaruh jumlah penduduk dengan pertumbuhan ekonomi tidak begitu kuat. Mengingat bahwa jumlah penduduk harus diimbangi dengan ketersediaannya lapangan pekerjaan. Didukung dengan hasil statistik nilai t_{hitung} yaitu 2,105 lebih besar dari t_{tabel} dan memiliki signifikansi 1,653 maka dapat dinyatakan bahwa jumlah penduduk berpengaruh secara signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi.
2. Investasi dan pertumbuhan penduduk dapat dikatakan memiliki pengaruh yang positif dan signifikan. Hal ini berarti ketika terjadi kenaikan investasi maka pertumbuhan ekonomi akan meningkat. Dibuktikan pula secara statistik memiliki pengaruh yang kuat dan signifikan karena dari hasil t_{hitung} yaitu 15,772 lebih besar dari t_{tabel} dan memiliki signifikansi 0,000

maka dapat dinyatakan bahwa investasi memiliki pengaruh terhadap pertumbuhan ekonomi.

3. Berdasarkan perhitungan terhadap jumlah penduduk dan investasi secara bersama – sama ternyata mempunyai pengaruh yang positif dan signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi. Hal ini memberikan arti bahwa jika terjadi kenaikan pada jumlah penduduk dan investasi maka akan terjadi peningkatan pada pertumbuhan ekonomi. Pengaruh jumlah penduduk dan investasi secara bersama-sama terhadap pertumbuhan ekonomi di Jawa Tengah, dilihat dari koefisien determinasi (R^2) dengan koefisien regresi sebesar 0,618 menunjukkan pengaruh variabel jumlah penduduk dan investasi secara bersama-sama terhadap variabel pertumbuhan penduduk di Jawa Tengah adalah sebesar 61,8%, sedangkan sisanya ditentukan faktor lain yang tidak diteliti. Dengan keeratan hubungan secara simultan antara variabel jumlah penduduk, investasi dan pertumbuhan ekonomi di Jawa Tengah yang kuat (0,786).

B. Implikasi

Berdasarkan kesimpulan yang dikemukakan, diketahui bahwa terdapat hubungan positif dan signifikan antara jumlah penduduk dan investasi terhadap pertumbuhan ekonomi. Hal ini membuktikan bahwa kedua faktor tersebut termasuk faktor yang mempengaruhi pertumbuhan ekonomi. Dalam menciptakan pertumbuhan ekonomi yang tinggi, maka dimulai dengan memberdayakan sumber daya manusia yang ada dan

menciptakan iklim investasi yang menarik sehingga menjamin kepastian usaha dan keamanan investasi. Dengan meningkatnya investasi maka dapat memacu pertumbuhan dan pemerataan ekonomi, meningkatkan peran aktif masyarakat serta memperluas kesempatan kerja.

C. Saran

Dari hasil penelitian dan kesimpulan diatas, maka peneliti memberikan saran antara lain :

1. Untuk menarik investor baik dalam negeri maupun luar negeri, pemerintah harus dapat menciptakan iklim investasi yang baik dan menarik. Penciptaan iklim tersebut dapat dengan menciptakan iklim politik, keamanan serta hukum yang stabil dan kondusif agar para investor tidak akan ragu menanamkan modalnya.
2. Dengan jumlah penduduk yang besar, diharapkan mampu memperbesar *output* produksi, sehingga menghasilkan barang atau jasa yang lebih banyak.
3. Peneliti menyarankan kepada calon peneliti selanjutnya untuk melihat pertumbuhan ekonomi tidak hanya dari variabel investasi dan jumlah penduduk saja melainkan faktor lainnya sehingga dapat menjadi suatu perbandingan.

